大館市教育委員会会議録

日 時 令和元年10月29日(火)

午後3時30分

場 所 大館市役所(本庁)

第1委員会室

大館市教育委員会

大館市教育委員会会議録					
1 開会の日時	日時	令和元年1()月29日(火)	午後3時30分	
及び場所	場所	大館市役所(本庁)	第1委員会室	
2 出席委員の氏名					
教育長職務代理者	山田	1 和 人	委 員	根田 穗美子	
委員	清野	予 克 子	委 員	小笠原 正卓	
3 欠席委員の氏名					
4 委員以外の	(なし)				
出席者職氏名	出席者職氏名				
5 出席した職員の	職氏名				
教 育 長	高 橋	善之	教育総務課長補佐	鈴木明	
教育次長	本 多	5 恒 博	学校教育課長補佐	小松原 功 秀	
教育 監	山本		学校教育課長補佐	伊多波 卓 美	
教育総務課長	成田		生涯学習課長補佐	金谷浩	
学校教育課長 ————————————————————————————————————	坂上		中央公民館長	山口和博	
教育研究所長	藤嶋		歴史文化課長補佐	大井和博	
生涯学習課長	— 関		スポーツ振興課長補佐	佐藤税	
歴史文化課長	長嶋		教育総務課総務係長	篠村朋子	
スポーツ振興課長	松田	-171			
6 会議録署名委員		・清野委員			
7 会 議 書 記 教育総務課 総務係長 篠村 朋子					
8 教育長報告					
(1) 大館市伝統文化親子教室事業(地域展開型)の進捗状況について					
(2) タイ王国パラアスリートの大館合宿の実施について					
(3) 秋のスポーツイベント等の開催について (4)					
(5)					
(6)					
(7)					
9 議事					
	口元年度 1 2 <u>.</u>	月補正歳出予算			
10 その他					

	 議 事 の 経 過
	開会 午後3時30分
教育長	ただ今より教育委員会会議を始めます。 会議録署名委員については私と清野委員にお願いします。
教育長	会議録についていかがだったでしょうか。
	(「異議なし」の声あり)
	それでは、承認とさせていただきます。 では、4の教育長の報告事項をお願いします。
各課長	(「大館市伝統文化親子教室事業(地域展開型)の進捗状況について」 「タイ王国パラアスリートの大館合宿の実施について」 「秋のスポーツイベント等の開催について」を、資料により報告)
教育長	ご意見、ご質問はありませんか。
委員	伝統文化親子教室事業についてです。地域の宝である郷土芸能をこのような形で広く市民に公開していただいてありがたいことだと思います。郷土芸能は、主に正月やお盆に期間限定で公開されるものですが、その枠を超えて、地域の方のご協力のもとに行われることは、大変ありがたく、うれしいことです。お子さんの参加が少なく、大人の方の参加が多いとのことですが、この機会も含め、大人から子どもたちに文化が継承されていくことを願っています。田代中学校で、学校祭に山田獅子踊りと代野番楽を発表したのですが、保護者の方から、地域にいてもこのような郷土芸能があるのを知らなかった、知ることができたいい機会であったという感想があったと、校長先生から伺っています。学校祭などを通じて、少しずつ伝播していくのだなと感じています。
生涯学習課長	郷土芸能をやっている大人の方たちは理解が深く、今回87名の方が参加して下さっています。郷土芸能保存会でも、今回の発表会を映像で残す取り組みをしています。
教育長	郷土芸能保存に関しては、学校としても、ふるさとキャリア教育に関連あるというスタンスでとらえています。田代中学校や、川口獅子踊りを全校で実践している下川沿中学校が取り組んでいます。そこから、もう少し広げていくには、まだまだ、課題がありますが、今回このような事業をやってみて、状況を見ながら次につなげる施策を考えて行きたいと思います。他にございませんか。

委員

タイ王国の合宿についてです。選手たちの移動や宿泊に関して問題はありませんでしたか。

スポーツ振興 課長

移動に関しては、福祉車両の利用で、問題はありませんでしたが、宿泊のホテルに関して、部屋の入口や、浴室の入口が狭いという話がありました。

委員

次回の合宿に間に合うように、ホテル側で改修するような話はありますか。

スポーツ振興 課長

官公庁でホテル事業者向けのバリアフリーの助成制度があります。改修費の2分の1を国が助成、その半分の2分の1を県が助成するものです。この制度はホテル事業者に説明をしております。

委員

タイ王国の合宿に関して、市民との交流や、トレーニングの様子等の写真 を拝見して、これまでの皆さんの準備してきた成果が表れていると思いまし た。いま、ご報告をいただいたわけですが、これからの課題はどのようなも のでしょうか。

スポーツ振興 課長

食事に関してです。こちらで用意した食事をとる方もいますが、自分たちが持参した食品を食べる方もいるため、体育館に十分な量のお湯の入ったポットの用意が必要だと感じています。来年、一番暑い時期に来日するわけですが、冷たいお水だけではなく、お湯の用意も必要と考えます。また、大会直前となると、食品によるドーピングの問題も出てくるため、細かいところを詰めていかなければいけないと感じています。

委員

合宿に参加された方々は、市内の神社を見学されたと伺いましたが、どのような感想をお持ちでしたか。

スポーツ振興 課長補佐

大館神明社を見学しました。選手の皆さんは、SNSやインスタグラムで、 情報発信をしていました。神明社の宮司さんのご厚意で「夢がかなうお守り」 をいただき、おもてなしに感激していました。

委員

いい印象をもってタイに帰られて、うれしいですね。

大館市子どもまつりについてです。各地区の郷土芸能をこの機会に見て、 語り合えるというのはとてもいい事業だと思います。この会には、放課後児 童クラブ等の児童参加はあるのですか。

生涯学習課長

先日、放課後児童クラブのドッチボール大会があったので、児童、保護者約600名に、ご案内をしたのですが、開催日が日曜日なため、放課後児童クラブの申し込みは残念ながらありませんでした。

教育長

タイ王国の事前合宿について、実際に来て、活動してみないと、わからないことがたくさんあるのだという気付きが、一番大きな成果だったと思いま

す。

福祉車両の件、ホテルの件についても、やってみないと気づかない、当事者しかわからないことなどがあり、ハード面だけでなく、ソフト面でも整えて準備を進めていきたいと考えています。

会長さんが話していましたが、事前合宿の候補地は、大館市、北九州市、 千葉市の3市だったそうです。スポーツ施設に関しては、どこも十分であっ たため、何を基準に選んだかといえば、大館の人たちの優しさであったと、 話していました。実際、車椅子で安心して散歩もできるし、出会った人たち が優しく接してくれるということも、強調しておりました。オリンピック、 パラリンピックだけではなく、「バリアフリーの街大館」の良さを、次の街づ くり活かしていけるような機会にしたいなと思います。

次に議事に入ります。

各課長

(「令和元年度12月補正歳出予算要求の概要について」を資料により説明)

教育長

ご意見、ご質問はございませんか。

委員

生涯学習課にお伺いします。AEDに関して、バッテリー不良とのことですが、今の状況はいかがでしょうか。我々、事業者もAEDを設置していますが、リース契約をしており、市役所のような購入は費用がかさむと業者から説明を受けています。

委員

私のところでも、AEDはありますが、購入先の業者で定期的にきてAEDを点検し、部品の交換なども行っています。

生涯学習課長

ADEの購入に関しては、市として、部品交換などを管理しながら、予算要求をすることとなっています。リースと購入のどちらがいいのかは、市として検討されていると思いますが、今回、バッテリー不良に気づくタイミングがもっと早く気付くべきであったと反省をしています。

委員

AEDが故障している状態があるというのが、考えられないですね。

教育次長

AEDのバッテリー不良だとすれば、補正予算どころではないと思いますので、財政課ともう一度話をしたいと思います。現在、AEDは使えないため、使えない期間があるということは、危機管理上どうかというところもございますので、再度、財政課と内容を調整したいと思います。

委員

2月にタイ王国の合宿がありますが、厳冬期に来日となるため、いろんな 意味で、温かいおもてなしをお願いします。 スポーツ振興

気温情報は、毎回連絡しています。

課長

教育長

タクミアリーナやホテルは暖房が入るので、大丈夫だと思います。冬の大 館、雪を楽しんでいただければと思います。

予算についてはよろしいですか。それでは、「その他」に入ります。

歴史文化課長

(「源義光とその子孫」講演会について)

学校教育課長 補佐 (「おおだてえきまえウォークラリー」について)

委員

ウォークラリーの内容を見ますと、お店の歴史の説明もあり、また、中央 とのつながりもある記載もあり、大館のお店を知るいい機会だと思います。 子どもを対象にしただけではもったいないので、ぜひ大人バージョンも企画 されてはいかがでしょうか。また、駅前だけではなく、いろいろな場所でも できると思いますので、ご検討下さい。

先ほど、子どもの参加が少ないと話されていましたが、参加型の間口を広げてあげることが必要ではないかと思います。郷土芸能を例えにすると、体を動かして体験することも必要ではありますが、それを撮影して、記録として残す係を子どもにするとか、裏方を子どもにするとか、企画や運営に子どもを参加させることで、間口を広げていくと、どうしても見ざるを得ない状況になります。また、映像に関しては、AIを使って、細かな動きなど分析する技術もあるとのことですから、そういった技術を使って映像を編集するなど、子どもたちが興味をもって参加できるような発想を持つということも教育委員会としては必要ではないかと思います。今回、東中学校のプロジェクションマッピングを見て、子どもたちの力が高まってきていると感じましたので、ぜひ、子どもたちの力を発揮できるような参加型の企画をご検討願います。

委員

フッ化物洗口の結果が出始めてきたので、ご報告をさせていただきます。 平成25年から始まったフッ化物洗口ですが、高橋教育長をはじめ教育員会 及び学校現場の先生方の協力のもとスムーズに事業開始に至ったこと、大変 ありがたく思っています。この事業は、時間がかかるため非常に結果が出に くい状況ですが、年長から中学2年まで続けている子どもたちの虫歯の数が、 非常に少なくなっています。国際的に虫歯の多い少ないを見る年齢の基準は、 中学1年生となっています。残念ながら、大館ではまだ指数は出ていないの ですが、中学1年生で、日本で一番虫歯の少ない地域は新潟県です。虫歯の 数は一人約0.3本です。大館市では、中学1年の平成30年は0.49本 です。全国平均は、約0.7本です。大館の数字は、新潟に肉薄するくらい のところまで来ています。来年、歯科疾患の実態調査に載るのが、現在0. 22本の子どもたちです。1年間で虫歯がどれくらい増えるかわからないの

	ですが、おそらく、新潟の状況に追いつくとか、追い越す状況になるのではないかと考えています。大館の子どもたちは、日本一、虫歯が少ない子どもたちになる可能性が十分あります。このような、事業を受け入れていただき、本当にありがとうございます。
委員	新潟はいつから実施しているのですか。
委員	50年ほど前から実施しています。
教育総務課長	「来月の開催日程」について)
高橋教育長	以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。
	会議終了時刻 午後4時40分